



"JORGE PEÑA HEN (1928-1973), MÚSICO, MAESTRO Y HUMANISTA MÁRTIR"

*Un bello libro-homenaje
de Miguel Castillo Didier.*

Este libro —en una edición de 500 ejemplares— dedicado "a la memoria de los 72 años del Norte, de su año de 1973" y "a los maestros, amigos, hijos y hermanos" de aquéllos, nos presenta un panorama de parte importante de la historia de la música chilena, a ese efecto, —de quien lució este en los lanzaderos de la Sociedad Juan Sebastián Elcano— de la que fue su primer Presidente; —a la edad de 22 años— creador de numerosas infantiles y juveniles y quien fundó a "La Orquesta Sinfónica de Chile", la Orquesta Filarmónica de Chile, la Orquesta Sinfónica de Pisco del Mar, la Orquesta Intercooperativa de Iquique, la Orquesta de Cámara de la Universidad de Concepción, la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Chile en Antofagasta, la Orquesta Sinfónica de Temuco/...—, sus primeras y segundas agrupaciones de Gabinete de la Sociedad Bené, la Orquesta Filarmónica de La Serena y la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Chile en La Serena*, en fin, de ese artista que tuvo influencia mayor en el desarrollo de la música en Chile, especialmente en el Norte, La Serena, Coquimbo, puerto donde nació.

El profesor Miguel Castillo Didier —director del Centro de Estudios Discográficos y Musicológicos "Letras Medicinas", de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile, a quien celebran abundantes estudios sobre sucesos bolivianos, entre otros: Nicanor Karamikos, Odilia Flores, Yolanda Señor, y ant recogiendo obra del escritor alejandrino Constantino Kavafis, por quien conoció a ese poeta, y los sibaritas "Ocas" de Andrés Kalvot— realiza una es-

ceniente biografía de Jorge Peña Hen pero sobre todo brinda un bello libro-homenaje al maestro de música. Ya la biografía musical e histórica para agendar en su obra, pero ésta es mucho más que eso, es un libro que transmite admiración, cariño desde el profundo respeto y amor que le impregna la vida de ese maestro: organizador director notable de este we que, en palabras del director de orquesta Víctor Leiva, "fue visto para la música". Un libro que tescribe también para la memoria, colocando en él los nombres de muchos músicos que participaron en aquella jornada memorable. Queda, entonces, el testimonio de las identidades de, por ejemplo, los que estuvieron en la presentación de la "Misa según San Mateo en la Soledad" en 1968, que "fue la primera presentación de esta obra en el país"**. Pero lo más triste de la noche en Chile, cuando justamente los resultados de aquella batalla y suceso en aquella Navidad invocada del 29 de julio de 1969,

El con grupo formado por los sopranos Nelly Chacón, Graciela Asenjo, Thelma de Barros, Alvaro Carvallo, Olga Gómez..., y comentar una larga lista de nombres, sin dejar de mencionar a Eddie

Jorge de Belén graduado en el Liceo José Victorino Lastarria y el Liceo Náutico, en Santiago, por razones familiares Jorge Peña se traslada al Norte, a La Serena, donde termina sus estudios en el Liceo "Gregorio Cordovez" también fue profesor allí más tarde. En Santiago, incluidos sus estudios superiores en el Conservatorio Nacional de Música. Ingresa así en actividad

foto y fechada 6/7/04, 2007/pag. 50, 52

AUTORÍA

Ruiz, José Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Peña Hen [artículo] José Miguel Ruiz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)